
反對派中人花樣多多，不斷試圖混淆是非，惟香港市民不為所動，繼續發聲
表態支持特區政府修訂《逃犯條例》。由「保公義撐修例大聯盟」發起的撐修例
聯署行動，截至昨晚11時已有278,388人參與。

27.8 萬 人 撐 修 例
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毛孟靜直認協商無誠意
反對派增設前提 迫使建制派無法再傾
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有基礎有目的有支持 林鄭：修例無可能撤回

■林鄭月娥昨日表示，修逃犯例「沒有可能在這階
段撤回」。

■「新年代」十多名成員昨日在胡志偉議員辦事處
前示威，譴責胡口出惡言侮辱特首。

香港文匯報記者曾慶威 攝

■■「「保港運動保港運動」」多名成員昨日遊行至政總示威區多名成員昨日遊行至政總示威區，，
強烈譴責胡志偉粗言辱罵特首侮辱婦女強烈譴責胡志偉粗言辱罵特首侮辱婦女。。

香港文匯報訊（記者 陳川）反對派日前提出與建
制派議員商討如何解決《逃犯條例》修訂的問題，惟
在正式會面前後就提出諸多條件，包括特區政府要先
撤回有關修訂。特區行政長官林鄭月娥昨日被問及有
關問題時強調，是次修訂有法律的基礎、有政策的目
的、有社會的支持，「沒有可能在這階段撤回」，並
呼籲不斷阻撓有關的法案委員會開展選舉主席的程
序，更暴力衝擊議會的「非建制派議員」，「希望他
們回心轉意進行法例的審議工作。」

批六周未選出法案委會主席
林鄭月娥昨日在回應傳媒有關《逃犯條例》修訂
的提問時重申，特區政府是次修例有兩個目標，一

是處理陳同佳涉嫌台灣殺人案，有需要
將他移交台灣接受審訊，以

彰顯公義，而這事有迫切性；二是改善現行制度上
的不足：香港目前僅與20個地方簽署了逃犯移交
協議，意味在未與香港簽署協議的近170多個國家
和地區，一旦發生類似事件，特區政府就無法處
理，所以有需要堵塞制度上的漏洞。
林鄭強調，身為香港特區政府行政機關的首長，在
看到香港有什麼問題、香港的制度有什麼不足之處
時，她要履行憲制責任，提出解決方法，而「如果這
些解決方法涉及法例修訂，最終的權不是在我這兒，
在基本法之下，誰人有權制定、修訂法案？是立法
會。我們一直希望立法會履行它的憲制責任，按行政
機關已經提出的法例修訂，審議這條法例」。
林鄭月娥慨嘆：「在（政府將條例草案）提交
（立法會）這六個星期，（立法會）連程序上成立
一個法案委員會去選一個主席，一個這麼技術性的

程序都未能夠完成，何況說要進入審議、聽意見、
再研究有否地方需要改善？反之，我們看到有非建
制派議員不斷阻撓這個簡單的技術性程序的進行，
亦完全罔顧內務委員會發出的指示，上星期甚至發
生了我相信全港市民都不願意在立法會看到的（暴
力）場面。」

促非建制議員回心轉意履責
她希望立法會議員，主要是阻礙審議開展的「非建

制派議員」，「希望他們回心轉意進行法例的審議工
作，但時間就過了很多，這件事必須加緊去做。」
就香港大律師公會12名現任、前任主席發表聲
明，對特區政府要「硬通過」修例表示遺憾，林鄭
月娥表示，在社會上一定有不同聲音，「過去這十
多二十年，每次有稍為涉及內地的問題都會出現一

些這樣的爭議。最重要是我們有法律的基礎、有政
策的目的、有社會的支持，這件事我們現時做下去
是有社會支持的，我們會盡力做好作為行
政機關的功能。」

香港文匯報訊（記者 文森）民主黨主
席胡志偉在上星期立法會的特首答問大會
上，以「八婆」及「唔死都冇用」辱罵行
政長官林鄭月娥，激起社會公憤，昨日續
有多個團體示威譴責其惡行。十多名「新
年代」成員昨日遊行至胡志偉位於牛池灣
銀池徑的議員辦事處抗議。十多名「保衛
香港運動」成員則遊行至政府總部示威區
抗議。他們均強烈譴責胡志偉的言行有如
「街市黨爛仔」，並批評他身為民主黨主
席，竟帶頭歧視女性，必須立即退黨及向
全港市民公開道歉。

「新年代」胡辦事處外抗議
「新年代」一行十多人昨日從彩虹港鐵
站出發，經牛池灣街市一路行至胡志偉位
於牛池灣銀池徑的議員辦事處。他們手持
「維護女性尊嚴 齊譴責胡志偉」等標
語，沿途高呼 「胡志偉最無恥」等口
號，痛斥胡志偉侮辱特首的行為，最後並
將抗議書交給一名辦事處工作人員。
「新年代」副召集人黃勵賢表示，胡志
偉作為一黨主席，不僅代表自己，也代表
了民主黨，而立法會議員是公眾人物，向
來受人敬重，其言行舉止在社會上會產生
巨大的示範作用，「可惜近年來社會上充
斥着肢體衝突暴力文化，對社會造成潛移
默化的影響。」

黃勵賢批評，胡志偉辱罵特首，有如由粗口爛舌的
街市之徒領導着的「街市黨」，而近年該黨陸續出現
謊話連篇的林子健、涉嫌打女人搶手機的許智峯，只
會令支持民主黨的選票大量流失、「低處未算低。」
他們要求胡志偉必須向行政長官及全港市民公開道
歉，還要求民主黨順應民意，踢胡志偉出黨。

「保港運動」促胡公開道歉
十多名「保衛香港運動」成員同日則從金鐘港鐵站

外遊行至政府總部示威區，強烈譴責胡志偉粗言辱罵
特首、侮辱婦女，並高呼「強烈譴責胡言、嚴懲胡
作非為」及「言詞歧視女性、胡志偉最無恥」等口
號。在到達立法會示威區後，一眾成員在工聯會立法
會議員麥美娟、郭偉強與何啟明陪同下遞交抗議信。
「保衛香港運動」主席傅振中指出，胡志偉以

「唔死都冇用呀八婆」進行人身攻擊是極具侮辱性
的粗話，也是三教九流、市井之徒的口吻，「反對
派政客已墮落到如此不堪的地步！」因此，胡志偉
必須向行政長官及全港市民公開道歉。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派

立法會議員兩次以暴力衝擊阻撓修訂《逃

犯條例》的法案委員會選舉主席後，突然

提出要在「無前設」下與建制派以至特區

政府「三方協商」，但在會前會後就不斷

搬龍門。反對派在昨晨就修例問題與建制

派代表會見時，突然要求「協商」的前提

是要特區政府撤回條例草案、承認「山寨

主席」涂謹申的地位及其召開的會議「合

法合憲」。建制派代表會後表示，他們展

現誠意與反對派溝通，但反對派就提出違

反建制派原則和底線的條件作為討論的前

提，反映他們根本無誠意溝通，只是將會

面視為宣示自己立場的「公關騷」。建制

派一定會堅持原則。

李慧琼：可考慮解散法案委會破困局
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在反
對派暴力衝擊下，負責主持立法會
《2019年逃犯及刑事事宜相互法律協助
法例（修訂）條例草案》委員會主席選
舉的經民聯議員石禮謙，早前向內會尋
求對委員會未來路向的意見，立法會內
務委員會今日會討論有關問題。內會主
席李慧琼昨日表示，希望議員今日可以
提出能夠打破困局的意見，包括解散目
前的法案委員會，惟須從詳計議。她會
視乎今日會議的進度，決定是否需要召
開特別內會處理有關問題。

望議員提出實質意見
昨日有消息傳出，特區政府決定將條例

草案直接交由立法會大會審議，不排除是
反對派的「擾敵戰術」之一。李慧琼昨日
在會見傳媒時表示，政府有權決定恢復二
讀辯論的時間，而過往有很多法案交到立
法會後，不一定要經法案委員會審議，部
分爭議少的法案更是在立法會法律顧問與
政府溝通後就直上大會。
不過，她強調，條例草案要「直上大
會」，政府需要有足夠通知期給立法
會，事前亦必須先諮詢內會主席的意

見，但她至今未接獲政府提出相關要
求，倘政府有這樣的要求，她亦須考慮
內會的整體意見。
李慧琼並希望，議員在今日內會可就

如何打破困局提出實質意見，並指留意
到有議員、聲音提出用專責委員會審議
法案，這方式是極少使用的，且過去未
試過用以處理法案；有建議將法案交由
事務委員會或內會審議，她亦認同建議
是符合立法會《議事規則》的。
被問到法案委員會是否必須要解散，

她表示，《議事規則》沒有說必須，但
倘若解散可紓解目前的爭拗，可以是一
個出路。

直上大會或唯一可行
有建制派議員透露，今日內會會議約
個半小時，他們不會與反對派「拉
鋸」，故很大可能「擇日」再舉行特別
內會處理。目前可做的方案大致有六
招，一是更新上次發出的指引，列明須
在多久內完成選舉主席程序；解散法案
委員會；重新成立法案委員會，及透過
新指引選舉主席；由內會直接審議草案
條文；成立專責委員會，及直接交上大

會審議。
多名建制派議員均認為，以目前的形
勢來看，即使重新成立法案委員會，反
對派也可以繼續成立「冒牌委員會」及
選出「山寨主席」，只會浪費時間，故
直上大會是唯一可行的方法。
民建聯議員梁志祥表示，雖然修例正與

時間競賽，但根據《議事規則》，必須先

由內會決定解散法案委員會，特區政府才
能夠將條例草案直接提上大會處理。
另一民建聯議員何俊賢則表示，將條

例草案直接提交大會並非好安排，因為
此舉會打破由法案委員會處理草案的傳
統，但反對派一手造成今時今日的困
局，倘他們繼續阻撓，將條例草案直接
提交大會也是沒辦法之中的辦法。

■■立法會建制派與反對派議員昨日就修訂立法會建制派與反對派議員昨日就修訂《《逃犯條例逃犯條例》》事宜會面事宜會面，，雙方未達成共識雙方未達成共識。。建制派議員批反對派只是做一建制派議員批反對派只是做一
場騷場騷，，毫無誠意毫無誠意。。 中通社中通社

涂謹申在日前反對派議員暴力衝擊法
案委員會會議後，突然提出要舉行

「無前設」的「三方磋商」，但一眾反
對派同日就到禮賓府示威，要行政長官
林鄭月娥「擱置」修例；在要求與建制
派會面時，他們突然另加條件，聲稱一
定要對方確認「山寨主席」涂謹申是
「正牌主席」。前日，「民主派會議」
召集人毛孟靜又改口，稱其中一個討論
方向可以是「一筆勾銷、捲土重來」，
由涂謹申主持法案委員會重選主席。

反對派陣營唱黑白臉
反對派連日來的一舉一動，在在顯示
反對派根本無意溝通，而是想利用所謂
「三方協商」來拖時間。不過，或許是
需要有人扮黑白臉，還是明知傳統反對
派的策略而乘機「抽水」、和傳統反對
派爭奪激進票，多個反對派組織均批評
毛孟靜自把自為。
「香港眾志」就發表聲明，聲稱此舉
「變相抹殺民間以及議會連日的抗爭成

果」、「任何繞過目前（由涂謹申任主
席的）法案委員會審議的做法，均與
『殺會』無異，嚴重侵害議會民主。民
主派理應堅持到底，莫因忌憚建制派而
讓步，賠上議會與市民的尊嚴。」
工黨主席郭永健亦稱：「一筆勾銷即

係退回原點，難道成果就係拖延了一個
月？」「民間人權陣線」召集人岑子杰
則要傳統反對派「無忘初衷，（要求政
府）撤回修訂引渡（ 移交）條例」；
「人民力量」副主席譚得志粗鄙地說：
「收得皮！……毛ee（孟靜），你不是
癡咗吓嘩？」
與毛孟靜同屬「議員陣線」成員的朱

凱廸，更即時與毛孟靜劃清界線：「是
她的個人說法，不代表『民主派』。」
涂謹申的助理李偉峰亦指：「Mo e e
（毛孟靜）從來都唔能夠代表任何
人。......政治人物忌×噏、博見報、累街
坊。」
反對派在昨日與建制派會面時，毛孟

靜就突然提出新條件，要建制派「勸」

特區政府撤回條例草案，同時要以承認
「山寨主席」涂謹申的地位及其召開的
會議「合法合憲」為討論的前提，令會
議短短20分鐘即匆匆結束。

麥美娟：建制釋出最大誠意
出席會議的工聯會議員麥美娟說，建

制派是次以最大的誠意，接受反對派提
出會面的要求，不希望再發生上周六的
混亂、導致議員受傷的情況，讓法案審
議重回正軌。不過，反對派開出兩項違
反建制派原則、不可能接受的條件，證
明反對派將是次會面當作「公關騷」，
根本沒有誠意進行磋商。
參與會面的建制派「副班長」陳克勤
亦指，建制派曾詳細、認真地討論多個
有助解決目前困局的方案，惟反對派昨
日提出兩項條件，都違反了建制派的原
則和底線。
建制派「班長」廖長江表示，反對派
只是將是次會面當作立場宣洩的場所，
故「開會冇必要」。被問及建制派下一

步的行動，他表示整個建制派會重新檢
視下一步的對策、尋求共識。
果然，毛孟靜在會後直認，她此前提
出「一筆勾銷」是在「摸底」，想知道
建制派內部開會後會否有新想法，例如
他們是傾向將法案直上大會、成立專責
委員會，或由特別內會審議法例，試圖
摸清建制派的底線，但最後「結果是
零」，「我嘅試驗係不奏效。」
新民黨主席葉劉淑儀對是次會面的結

果「一點也不感到意外」，反對派提出
要議員認同「怪胎」委員會及「山寨」
主席是不可能的，反映反對派只是想
「做 show」，企圖擺出願意溝通的姿
態，緩解他們早前暴力衝擊會議留給普
羅市民的惡劣印象。
工聯會立法會議員黃國健亦指，反對

派所提出的條件，反映他們根本不希望
解決目前的困局，而建制派明知他們別
有用心，還是懷着善意出席，就如中國
明知美國總統特朗普挑起貿戰「玩
嘢」，還是要有理有節地談判。


